

25 juillet 2003 : Acquisition du Louxor par la Ville de Paris.

Le Figaro, 26 juillet 2003

PARIS

La Ville rachète le Louxor

La Mairie de Paris caressait depuis plusieurs mois l'idée de racheter le Louxor, ancien cinéma de Barbès (X^e) au décor orientalo-kitsch. Elle a annoncé hier avoir conclu avec Cofited, la société des magasins Tati, un accord pour l'acquérir pour 1,3 million d'euros. Un montant qui, précise l'Hôtel de Ville, correspond « rigoureusement à l'estimation du service des Domaines ». Ce rachat va permettre à la fois la préservation de ce bâtiment protégé au titre des Monuments historiques mais aujourd'hui décrépi et la création, en 2006, d'une Maison des cultures méditerranéennes.

Libération, 26 juillet 2003

Le Louxor sauvé

Après une vingtaine d'années de fermeture, le cinéma parisien le Louxor, à l'angle des boulevards Magenta et de La Chapelle, vient d'être racheté par la Ville de Paris. Cette acquisition, pour 1,3 million d'euros, permettra la sauvegarde du bâtiment et le lancement du projet de réalisation d'une Maison des cultures méditerranéennes. L'ouverture du nouveau site, qui conservera selon la mairie une vocation cinématographique, devrait avoir lieu au deuxième trimestre 2006.

Match, semaine du 4 au 10 septembre 2003, p. 14

Match de Paris Culture Quick

La mairie de Paris sauve enfin le Louxor !

Situé à l'angle des boulevards Magenta et de la Chapelle, le Louxor est fermé depuis 1979. Derrière sa façade orientale, aujourd'hui taguée et saccagée, cette salle de cinéma Art nouveau était autrefois meublée de fauteuils égyptiens typiques. Juste après sa fermeture, inscrit à l'Inventaire des monuments historiques en 1981, il est acquis par les frères Ouaki, propriétaires des magasins Tati, qui craignaient de voir la bâtisse investie par la concurrence. Ils n'ont pas exploité le lieu, sauf brièvement, en le louant pour des soirées. Le bâtiment, laissé à l'abandon, a perdu ses mosaïques et ses stucs. La mairie de Paris a enfin réussi à le racheter en juillet dernier pour 1,3 million d'euros. Avec la rénovation des théâtres de la Ville, du Rond-Point et des Trois-Baudets, celle du Louxor constitue l'un des principaux projets de réhabilitation du mandat Delanoë. L'ex-cinéma deviendra une Maison des cultures méditerranéennes. Un projet alléchant mais encore embryonnaire : ouverture prévue pour 2006.



François de Labarre